



LOS LIBROS

682.801

'Historia de la Compañía de Jesús en Chile' por Walter Hanisch, S. J., Editorial Francisco de Aguirre. Buenos Aires-Santiago de Chile, 1974. 263 Págs.

La historia comprendida en el presente volumen corre de 1593 a 1935. En la primera fecha indicada llegan desde Lima, Perú, ocho jesuitas que luego fundan una casa en Santiago desde donde comienzan a irradiar su acción religiosa a lo largo del país. Sabido es que esta institución ha tenido dos etapas bien definidas en su vida: una, que va de sus inicios, en 1540, a 1773, año en que es disuelta por un decreto del Papa Benedicto XIV; y otra que empleza en 1914 y que llega hasta nuestros días. El autor concensa aquí casi cuatro siglos de actividad apostólica e intelectual.

Su vocación hacia estudios de este género aparece, en forma clara, en Walter Hanisch con ocasión de un concurso abierto para escribir la historia de la parroquia de Peumo, en Colchagua, a raíz del tercer centenario de su fundación; ahí obtuvo el primer premio, dejando al margen a varios competidores de no pocos quilates. Aquel hecho sucedió en 1962 y desde entonces nuestro autor se ha entregado de lleno a trabajos de su especialidad. Actualmente se encuentra en Roma, investigando los primitivos documentos relacionados con la llegada y primeros años de la Compañía de Jesús en Chile. La obra que comentamos es, por consiguiente, un compendio de la tarea que se ha propuesto realizar.

Cinco son los capítulos, del todo lógicos, que dividen el denso contenido; se titulan así: El Comienzo, El Crecimiento, El Apogeo, La Expulsión, Supresión y Supervivencia, y, por último, Vida Nueva. Se pasa revista en modo rápido a la extensa acción llevada a cabo por los jesuitas en el largo periodo estudiado; el autor no se detiene a detallarnos con mayor morosidad pormenores y circunstancias de su vida y obra; lo apretado del texto no deja espacio para ello; prefiere presentar sus comentarios escuetamente, sin mayores digresiones; es, a fin de cuentas, lo que desea el lector: tener una visión amplia y liviana del tema que se le va presentando.

En tiempo de la Colonia, la Compañía de Jesús es la institución que más propende al cultivo de las letras, sobre todo; seis son los escritores más distinguidos: Ovalle, Lacunza, Molina, Olivares, Rosales y Gómez de Vidaurre; su confrade del siglo XX los recuerda con afecto, trazando una amable semblanza de ellos.

ALBERTO ARRAN

Historia de la Compañía de Jesús en Chile [artículo] Alberto Arraño.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, Alberto, 1914-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia de la Compañía de Jesús en Chile [artículo] Alberto Arraño.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)